
 

 

 

 
 

報道されていますように、予算編成に向けての攻防が展開されています。１２月１

７日付のメディファックスニュースには、「看護師の待遇改善のためにも診療報酬引き

上げが必要」との記事もあり、１２月８日付の日本医労連発第 046 号の「緊急要請」

を徹底して行いましょう 

２００９年１２月１７日付メディファックス 

■■■■診療報酬診療報酬診療報酬診療報酬のののの本体引本体引本体引本体引きききき上上上上げげげげ、、、、首相首相首相首相にににに要望要望要望要望        民主民主民主民主・・・・小沢幹事長小沢幹事長小沢幹事長小沢幹事長    
民主党の小沢一郎幹事長は 16日、首相官邸を訪れ、鳩山由紀夫首相に次期診療報酬

改定で本体部分を引き上げるよう求めた。小沢幹事長は、診療報酬など 2010 年度予算

で党として特に配慮を求める 18項目の「重点要望」を鳩山首相に伝えた。財務省は本

体部分のプラスマイナスゼロ改定を求めているが、本体プラスについては厚生労働省

の意向に沿った要望となった。ただ「ネットでプラス」を実現したい厚労省にとって、

財務省との折衝はこれからが正念場となる。 

民主党は自治体や業界団体などの陳情を党幹事長室に一元化して受け付けている。

秋以降に党に寄せられた約 2800 件の陳情のうち、重点要望として 18 項目に絞って鳩

山首相に直接伝えた。小沢幹事長は鳩山首相との会談で「政治主導でこうした要望に

ついて実現をするよう最大限の努力をしてもらいたい」と述べた。 

重点要望によると、診療報酬改定については「全国で発生している医療崩壊を防ぐ

ため地域医療を守る医療機関の診療報酬本体の引き上げが必要」と本体部分のプラス

改定を求めた。具体的には「救急医療や不採算医療を担っている大規模・中規模病院

の経営環境を改善するため格段の配慮を求める」として、特に病院に手厚くするよう

求めた。さらに「看護師の待遇、生活の医療である歯科医療も診療報酬の引き上げが

必要」とした。 

財務省と厚労省の改定率をめぐる副大臣級の折衝は、すでに２回行われているが、

互いの主張を述べるにとどまっている。財務省は、本体部分の改定率をプラスマイナ

スゼロ％として、病診格差の是正など本体内部での付け替えを求めている。これに対

し厚労省は本体部分でプラス 1.73％、ネットでもプラス 0.36％を主張している。 

長妻昭厚生労働相は同日、党の重点要望に「ネットでプラス改定」が盛り込まれな

かったことについて、記者団に対し「ネット増額を求める方針は変わらないし、党の

考えも、これまでのわれわれの主張に沿った話だと思う」と述べた。 

長浜博行厚労副大臣は同日の厚労省政策会議終了後の会見で「財務省のスタンスは

診療報酬マイナスという状況。党の方針としてアップと出たことは大変ありがたい見
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解だ」と歓迎した。 

このほかの重点要望では「介護労働者の待遇改善」や「肝炎対策の予算確保」など

が盛り込まれた。また重点要望に次いで優先順位が高いものの、政府与党で調整が必

要な課題として「たばこ税の増税」や「協会けんぽの財政」など５項目を挙げた。 

■■■■医療費医療費医療費医療費ををををＯＥＣＤＯＥＣＤＯＥＣＤＯＥＣＤ並並並並みにみにみにみに        社民社民社民社民のののの要望項目要望項目要望項目要望項目 

社民党も 16日、2010 年度予算編成に向けた要望書を鳩山由紀夫首相に提出した。医

療分野の要望項目では、診療報酬の引き上げにより、ＯＥＣＤ並みの医療費を確保す

るよう要求した。また、医師や看護師、助産師不足を解消するため、医療従事者の勤

務状態の改善や教育の充実を図るよう求めた。 

長妻昭厚生労働相が４年以内に廃止を明言している後期高齢者医療制度に関しては、

廃止までの間、公費を投入して保険料の上昇を抑えるよう主張。協会けんぽの国庫負

担率は、現行の 13％から 20％まで引き上げるよう訴えた。 

介護職に給付が限定されている「介護職員処遇改善交付金」については、対象範囲

を看護職や事務職まで拡大した上で、申請に必要な事務手続きの簡素化を要望した。

また、療養病床の削減計画は見直すよう求めた。 

 

●●●●関係団体関係団体関係団体関係団体からヒアリングからヒアリングからヒアリングからヒアリング        民主民主民主民主・・・・議連議連議連議連    

民主党の「適切な医療費を考える議員連盟」は同日、国会内で会合を開き、日本医

師会などの関係団体から診療報酬改定に関する意見を聞いた。 

日医は、配分の見直しではなく、全体的に大幅に診療報酬を引き上げるよう要望。

日本病院団体協議会は「入院基本料を大幅に引き上げないと、半数以上の病院が赤字

という状況は解消できない」と訴えた。日本看護協会は、看護師の夜勤負担の軽減や、

専門看護師・認定看護師の評価を求めた。 

 

●●●●入院基本料入院基本料入院基本料入院基本料のののの大幅大幅大幅大幅アップをアップをアップをアップを        日病協日病協日病協日病協・・・・小山議長小山議長小山議長小山議長 
日本病院団体協議会の小山信彌議長は同日のＷＧで、すでに厚労省に提出している

診療報酬改定に向けた要望書の内容を説明。入院基本料の大幅な増額と根拠に基づく

算定方式の創設を求めた。また看護師確保に向けて、多様な生活様式に適した雇用を

可能にするため、介護（看護補助）業務の確立と看護基準の柔軟な運用を要望した。 

行政刷新会議による事業仕分けで、整形外科の収入がほかの診療科と比較して高い

と指摘されたことに対し、日本臨床整形外科学会の藤野圭司理事長は「医療経済実態

調査の対象になった整形外科の診療所数は 40前後と少なく、定点調査ではないため変

動が大きい」とし、調査結果の信頼性について再検討が必要とした。 

日本歯科医師会の村上恵一専務理事は、診療報酬の大幅な引き上げと、患者の一部負

担金の引き下げを求めた。 

看護師の労働条件改善を主張した日本看護協会の齋藤訓子常任理事は、１人当たり

月平均夜勤時間の「72時間ルール」を 64時間に短縮するよう訴えた。 

 

⇒⇒⇒⇒続続続続いていていていて、、、、12121212 月月月月 17171717 日付日付日付日付「「「「朝日新聞朝日新聞朝日新聞朝日新聞」」」」民主党民主党民主党民主党のののの来年度予算重要要点来年度予算重要要点来年度予算重要要点来年度予算重要要点((((全文全文全文全文))))、、、、及及及及びびびび    

「「「「菊池玲子菊池玲子菊池玲子菊池玲子((((日本看護協会専務理事日本看護協会専務理事日本看護協会専務理事日本看護協会専務理事のののの記事記事記事記事をををを添付添付添付添付しますしますしますします。。。。    
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